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关于育德轩项目总平面规划方案调整情况的公示
榕马资规公示202428

育德轩项目位于快安片区，马尾
区第二实验小学东侧，马江路南侧，儒
江和谐家园西侧，中档路东侧，项目用
地面积17142.55平方米，建设单位为
福建锦威置业有限公司。我局于
2024年3月批复该项目总平面规划方
案，总计容面积30797.01平方米，容积
率为 1.8，建筑密度 34.99%，绿地率
35%。建设单位现在向我局申请对该
项目总平面规划方案进行调整，调整
内容为P1#楼建筑高度由 23米调整
为24米，建筑功能标注由“居住配套
用房”修改为“居住附属用房”。调整
后，该项目总计容面积30854.09，容积
率为 1.8，建筑密度 34.99%，绿地率
35%，具体调整详见附图。

依据《福建省实施〈中华人民共
和国城乡规划法〉办法》的相关规
定，现将该总平规划调整方案进行

公示，征求利害关系人的意见，公示
时间为 2024 年 8 月 3 日至 2024 年 8
月 13日，具体项目总平面规划方案
调整前后对比情况详见附件。

在公示期限内，利害关系人若
有意见，可来电或来信向我局规划
部门反映（联系电话：83689254）。
如要求听证，应在公示期限内书面
向我局法规科提出申请（联系电话：
83685932）。我局办公地点：马尾区
君竹路172号三鑫财富中心。

附注：
1.附图仅为示意图，以最后审批

为准。
2.书面反馈意见（申请）发表时

间或邮戳日不应超过公示期的最后
一天 24:00，逾期视为无效意见（申
请）。

3.书面意见（申请）应注明真实
联系人姓名、联系电话、联系地址。

福州市马尾区自然资源和规划局
2024年8月2日

原总平面规划方案 拟调整后总平面规划方案

本报讯（记者 林文婧）“我们
已经安全到家，孩子状态很好。感
谢你们，感谢福州的家人们！”昨
日，然然（化名）的妈妈刚回到青岛
家中，便立即向福建医科大学附属
协和医院器官移植中心医护人员
报了平安。

一个月前，然然和另一名肝病
患者悦心（化名），在福建医科大学
附属协和医院接受了肝移植手
术。该院器官移植中心将一个供
肝在体劈分为二，救治了不足 2岁
的然然和57岁的悦心，实现一个肝
脏同时救治两名患者，这在福建尚
属首例。

回想起一个多月前，独自带着
1岁 10 个月大孩子来协和医院器
官移植中心求医的经历，然然妈妈
感觉“像梦一样”。原来，然然出生
后不久，妈妈就发现她是个“小黄
人”。经检查后确诊为胆道闭锁，
虽然及时接受了葛西手术治疗，但
术后 1年左右孩子再发黄疸，经当
地多方积极治疗，仍无法阻止病情
进展，最终发展为胆汁淤积性肝硬
化，急需肝移植手术治疗。

协和医院器官移植中心蔡金
贞教授是肝移植专家，心急如焚的
然然母亲慕名而来。同时，悦心因

“原发性胆汁型肝硬化失代偿期”，
同样需要肝移植手术治疗。经检
查，然然父母均不适合作为供肝
者，悦心也未找到合适的活体供
肝。在仅有一个合适供肝的情况
下，医院专家团队讨论后，决定采
用劈离式肝移植，一肝两用，让患
者“两全其美”。

手术前，蔡金贞带领团队认真
评估患儿，多学科专家进行术前严
密检查、诊断、讨论。考虑到然然
不足2岁，肝脏血管、胆道都特别细
小，为了保证供肝质量，缩短供肝
冷缺血时间，专家团队获取肝脏的
灌注与修整和受体病肝的分离手
术同步进行——一边在体劈离供

肝，一边对受者血管进行精细分离
及修整。供肝经劈离修整后，分成
两个含有完整血管和胆道系统的
移植供肝，分别植入成人受体和儿
童受体，两台移植手术同时进行，
共耗时11小时。

术后仅两天，然然和悦心均
顺利由监护室转回普通病房。

目前，然然已出院回家，悦心恢
复良好，肝功能相关指标已趋于
正常。

蔡金贞介绍，劈离式肝移植，
也称一肝多受，可以使一个供肝用
于救治两个甚至三个患者。劈离
时，需要保证结构和功能的完整，
从而最大限度地利用有限的供肝
资源，被公认为是最复杂、技术含
量最高的肝脏巅峰手术。

“劈离式肝移植在临床的成功
实践，将在缓解肝源紧张方面起到
一定作用，特别是儿童肝源紧张的
状况将得到极大缓解。”蔡金贞说，
对于儿童肝移植患者而言，合适的
肝源一直是治疗过程面临的关键
瓶颈。劈离肝移植这一创新技术
的应用，使得原本有限的供肝资源
得到了最合理的分配，更一举解决
儿童肝源短缺的难题。

“以往此类儿童重症患者，大
多转至北京或上海接受治疗。此
次手术的成功开展，充分体现医院
在我省儿童终末期疾病救治方面
的综合实力，不仅实现了‘一肝两
用’技术的重大突破，更能够进一
步缓解我省供肝不足的问题，最大
限度利用人体器官，挽救更多生
命。”蔡金贞说。

在新一代台青眼中，海青节
是什么样的呢？

昨日，记者在市总工会办公
室内见到“90”后台青陈筱婷时，
她正在翻看手机相册，回忆去年
参加海青节时记录的精彩瞬间。

“在海青节上，我认识了很多朋
友，他们帮助我在宣传福州文化
这条路上走得更远。”

3年前，陈筱婷从台北出发，跨

越海峡来到福州从事自媒体视频
号运营。去年3月，她开通了新的
视频号，并行走在福州街头，探寻
软木画制作、喜箩制作、喜娘文化
等非遗项目魅力，吸引众多两岸青
年关注。她还发起成立“两岸朋友
圈”，通过每周一期的沙龙活动，促
进两岸青年之间的沟通交流。

在陈筱婷看来，很多台湾青
年初“登陆”，对大陆的生活比较
陌生。互联网是连接海峡两岸的
重要桥梁，能够帮助年轻人更全
面地了解两岸的生活。

“我作为受邀媒体代表，主要
以视频形式宣传海青节，让两岸
更多的朋友了解海青节，促进两
岸商贸交流。”陈筱婷说，她还会
将一些文创产品带到海青节上，

“海青节提供了很好的宣传平台，
同时也助力大陆讯息更好地入
岛”。

提到第十二届海青节，陈筱婷
赞叹；“覆盖的赛事更多了，规模也
更大了。”陈筱婷告诉记者，今年海
青节有很多体育赛事，邀请到了很
多台湾的中小学生参加橄榄球、足
球赛，亲子互动也是一大亮点，两
岸音乐会更是邀请了台湾的乐团，
开启一场文体交流盛宴。

在准备本届海青节的同时，
陈筱婷也对未来有了更多期待，

“希望海青节的影响力能持续扩
大！”陈筱婷坦言，很多台湾青年
对大陆的内陆城市不熟悉，“期待
未来有机会到更多省市参加活
动，更好地促进两岸青年交流”。

【人物名片】
台青代表：陈筱婷，自媒体

创业者
海青时刻：曾参加两届海峡

青年节，用镜头讲述活动现场的
故事。

台青陈筱婷：用镜头讲述福州故事
本报记者 陈君沂

本报讯（记者 李白蕾）昨
日，“好年华 聚福州”榕台高校
青年暑期交流体验活动在福州
举行，20 余名榕台高校学子参
加。

学子们来到东南（福建）汽
车工业股份有限公司，走进工
厂车间，领略城市发展活力，就
汽车生产智能化成效等进行探
讨交流；走进福建省实验闽剧
院，了解中国传统戏曲的基本
知识、闽剧的历史和剧院发展，
并换上演出行头，在研学课堂
上与演员亲切互动，沉浸式体
验经典闽剧折子
戏的非遗魅力，增
强文化认同感；来
到左海集团所属

工业园区集团湖塘科创园，深
入产业园区，感受新质生产力
的发展脉动。

学子们表示，通过这一系
列活动，进一步感受到了福州
的城市温度，见证了经济社会
发展的活力，希望有机会来福
州发展，共同谱写“两岸一家
亲、闽台亲上亲”的时代新篇，
为榕城发展注入更多“青动
力”。

活动由市委人才办、市妇
联指导，福州左海控股集团、厦
门银行福州分行主办。

本报讯（记者 赖志昌）买了商品
房，也交了房，什么时候可以办理个
人不动产权证？这是不少购房人关
心的问题。近日，我市不动产登记信
息及地籍图“查房看地”服务更新，
新增图上查询楼盘是否可办证功能，
市民可在线自主查询新楼盘是否已
办理不动产首次登记信息。

据了解，个人不动产权证办理的
前提是建设单位已办理不动产首次
登记，即俗称的“总登记”“大产权
证”。房屋竣工后，建设单位需先到
自然资源和规划部门办理规划验收
及土地核验手续，并到建设部门办理
消防验收、竣工验收备案等验收手
续，还需委托测绘机构开展面积测绘
工作，之后待建设单位到不动产登记

机构申请办理首次登记后，市民就可
以持个人办证材料申请转移登记办
理不动产权证。

“此前，我市已推出地籍图上
‘查房看地’在线查询服务，可在线
查询所选区域、地段内的在售楼盘
信息、宗地信息。”市不动产登记和
交易中心工作人员说，这次不仅更
新了地籍图底版，进一步提高了地
图的清晰度和时效性，还叠加了已
首次登记可办理个人产权证的楼盘
信息。

如何查询新楼盘是否已具备办
证条件呢？工作人员介绍，市民可
进入市不动产登记和交易中心官网
首页，点击“地籍图查询”专栏，随后
点击右上角的“图层”选项，选择自

然幢（可办证地上），即在地图上展
现福州市近年来可办证的楼盘。此
时，在页面左侧的“查询类型”中选
择自然幢（可办证地上），通过条件
查询、点选查询或绘图查询的方式，
选中想要了解的楼盘，点击左下角
的查看楼盘情况，再使用闽政通登
录后扫描跳转出的二维码，该楼盘
的办证情况就打开了，右侧有可办
证标识的单元即为可办证的房屋单
元。

如果查询到自己关心的房屋已
办理不动产首次登记，市民或企业
就可以持申请表、购房合同、增值税
发票等办证材料，向市不动产登记
和交易中心申请办理个人不动产权
证。

新楼盘能否办证？“地籍图”上可查
市不动产登记和交易中心推出便民新举措

本报讯（记者 唐蔚嫱）1 日，
2024福马女生夏令营进入第三天，
25名福马女生搭乘公共交通出行，

体验福州发展的日新月异，共享同
城生活圈。

早晨，女生们通过刷“福马同

城通”交通卡或榕城通卡，从酒店
搭乘公交车来到福州火车站北广
场，坐上“复兴号”高铁商务座位，
10多分钟便抵达福州南站，第一次
体验大陆时速约350公里的高铁速
度。今年2月，福州发布了“福马同
城通”卡，马祖乡亲持卡可享受公
共交通优惠、免费游览四大文化景
点等便民服务举措。

“除了速度快外，我还感觉车子
相当平稳，不像台湾的捷运弯道多。
一路上，我顾着和同学聊天，一会儿
就到站了！”马祖学生陈同学说。

当天下午，营员们游览了三坊
七巷，在春伦茶馆品茉莉花新式茶
饮，还参观了福州台湾会馆、海峡民
间艺术馆等，品尝了地道的福州小
吃。这一天，福马女生“凭卡”绿色
出行，公交、高铁、地铁都坐了一遍，
一路上，赞叹声不断。

福马姐妹携手行 共享同城生活圈

一肝救两人“同肝”迎新生
我省首例儿童—成人受体劈离式肝移植在榕完成

“好年华 聚福州”榕台高校
青年交流体验活动举行

陈筱婷在拍摄视频。
本报记者 陈君沂摄

高铁乘务员给女生们赠送写有高铁乘务员给女生们赠送写有““福州福州”“”“茉莉茉莉””
等字样的福扇等字样的福扇。（。（主办方供图主办方供图））

福州法院集中发放
执行案款3.5亿元

本报讯(记者 阮冠达)1日上午，福州中
院、闽侯法院联合举行涉企执行款集中发放
仪式暨执行案款专项整治座谈会，两级法院
统一行动、线上线下同步开展，共计发放执
行案款约3.5亿元。

福州中院相关负责人说，全市法院执行
条线近期统一开展“惠企安商”专项执行行
动，以涉企案件为重点，严厉打击侵害企业
利益的规避执行、逃避执行、抗拒执行等失
信行为，坚持用真金白银实现申请执行人的
合法利益，全力护航民营经济高质量发展。
同时，针对部分案款发放不及时、长效机制
不够健全问题，福州中院制定了相关实施细
则，并在全市两级法院部署开展执行案款发
放集中清理专项整治行动。今年以来，福州
法院共计发放执行案款约55亿元。

“我眼中的海青节”系列报道

患儿然然正在康复中患儿然然正在康复中。（。（院方供图院方供图））

福州低空经济加速起飞
（上接1版）

如何飞得更稳？平台将监测并反制“黑
飞”（即未经许可或未按照规定的条件、区
域、高度等要求擅自操控无人机飞行的行
为）。此外，飞行看板将精确地从多维度对
各飞行器的历史飞行数据进行统计分析，从
而对飞行计划进行合理安排。

“平台建成后，将成为全国首个分级并行
低空管理平台，首个数字化运行低空管理平
台，实现低空飞行器一屏统管。”郑伟说，目
前，空域数据采集、网格剖分重塑、协同管理
机制建立等1000多项工作内容正有序推进。

从“走出去招商”到“引进来优选”
8月启动空域改革提升项目；
9 月启动福州市低空空域临时航线申

请、审批流程；
10月启动福州市低空测试场建设……
日程表上，低空经济数字产业化项目蹄

疾步稳，计划明年完成一期建设，平台与航
线正式投入运营。

项目建设完成3年后预计实现直接经济
价值超亿元，带动产业规模超 10亿元；5年
实现直接经济价值超 4亿元，带动产业规模
超 50亿元；后期随着空域进一步开放，将为
福州带来超百亿元的直接经济价值。

信心来自正在聚集形成的低空产业和生
态链。“低空‘高速公路’以合规化、数字化、智
能化为基石，吸引了寻求高效、安全飞行环境
的低空企业落户。”鼓楼区相关负责人说，项
目开展以来，已有近60家企业寻求合作，实现
从“走出去招商”到“引进来优选”。

接下来，鼓楼区将继续与多方加快速度，
在引入低空产业链企业的同时，促进其与本
地原有企业合作，提升现有企业的效益规模，
形成“有界低空、无界园区”的低空产业布局，
推动福州全面打开万亿级产业新蓝海。

市区46条道路
更换老旧路灯线缆

本报讯（记者 沐方婷 通讯员 吴志斌）
昨日，记者从市城管委市政工程中心获悉，
福州首批服役 15年以上老旧路段路灯线缆
近日陆续更换，涉及市区 46条道路，合计 40
千米，预计11月底完成。

昨日清晨 6时，施工人员苏华修和队友
准时赶到鼓楼区观风亭街，套上亮绿色的施
工马甲后，开始开挖人行道路面，挖到半米
深后，露出服役 15年以上的老旧路灯电缆，
换上崭新的电缆后，立即将路面恢复如初。

老旧路灯大多分布在老城区，越是老城
区，线路改造越复杂。记者在现场看到，观
风亭街施工路段附近车水马龙，喷淋机忙着
洒水降尘，几百米的施工路段仅围起50米左
右。施工方介绍，一个段位完成后，就要迅
速修复完毕，小步前进尽可能减少对交通、
市容的影响。

据悉，提升改造施工率先从卢滨路、浦
上大桥、南江滨东大道等路段展开，第一批
将对市区46条道路进行提升改造。此外，52
台服役 15年以上的老箱式变电站也将一并
增设回路漏电保护器。


